

Mario Banic Illanes:

Escritor ovallino representó al norte en 3^a encuentro internacional de escritores

El escritor ovallino, Mario Banic, autor de *Cuentos del Lími* y *de la Luna Negra*, fue el único representante de la zona norte del país que fue invitado a participar en el Tercer Encuentro Internacional de Escritores, evento realizado la semana pasada en Santiago. Banic manifestó a Diario El Ovalino su satisfacción por haber participado en este encuentro, ya que pudo intervenir en mesas redondas que trataron diversos temas relacionados con el ámbito literario, y por conocerse nuevamente con quienes comparten su oficio de escritor.

Mario Banic explicó que entre el miércoles 18 y sábado 21 se realizó este encuentro de Escritores que tuvo por eslógán "Por el Fomento del Libro y la Lectura". Organizado por la Corporación Letras de Chile y con el auspicio del Consejo Nacional del Fomento de Libros y la Lectura, el encuentro reunió a diversos invitados extranjeros: Mempo Giardinelli (Argentina), Gonzalo Colório (Méjico), Mario Delgado



Mario Banic, escritor ovallino que participó en el Tercer Encuentro Internacional de Escritores realizado la semana pasada en Santiago.

Aparicio (Uruguay), Gabriela Cabal (Argen-tina), Rafael Rodríguez Heredia (Méjico), Jaime Marchán (Ecuador) y Maíra Márquez (Méjico).

Los invitados oficiales de regiones, además de Banic, fueron Guido Eytel de Temuco, Pavel Oyarzún de Punta Arenas, María Bautista de Ovalle, María García de Castro y Juan Corderón de Valparaíso, siendo el escritor ovallino el único de la zona norte del país.

La Corporación de las Letras, dijo Banic, "está conformada por un grupo de es-

critores chilenos que se

movilizó para pre-ocuparse de los temas relacionados con la literatura, los libros, y en especial, al fomento de ellos, atendiendo a que

existe una especie de

innovación en las or-

ganizaciones culturales

que están encargados de

eso y a que las medidas

que se toman no siem-

pre son trasladadas a la

gente".

"Se empezo y se finalizo con jornadas bien interesas de trabajo, en mesas redondas donde se analizaban tem-

as puntuales, y con lectoras de libro o de

los escritores invita-

dos". A Banic le correspondió partici-
par en una mesa redonda, efectuada al mediodía del viernes 20, ocasión en la leyó el cuento "El Alemán López de la Adminis-tración".

En relación a los temas tratados, se-
ñaló que "se habló de las nuevas tendencias literarias, tema que se ago-
tó rápidamente; Internet y Literatura, tema amplio con el
cuál se decidió realizar un encuentro en el
futuro; Experiencia en la Difusión Literaria,
con la representación

de editoriales muy pe-
queñas como Calabaza
del Diablo y más grande-
s como Lom".

Tras la expe-
riencia de relacionarse con escritores extranje-
ros, Banic señaló que es
"curioso ver que tenemos muchos problemas en común, tanto el escritor chico como grande; a veces uno piensa que el escritor grande tiene solucionado todos los problemas, y tiene los mismos problemas o muy parecidos, que tie-
nen los chicos: relación con los medios de comuni-
cación, falta de espaci-
os, su relación con las
editoriales".

Audió que
"uno viaja con el con-
cepto de que los proble-
mas están en provincia,
aquí en Ovalle, por la
dificultad que tiene para
llegar a los editoriales,
pero se encuentra con
gentes de primer nivel
que tienen problemas
parecidos, y que se que-
jan de lo mismo, no dan
espacio, no hay cobertura,
los editoriales traten
y no dan la difusión
que ellos esperan tener".

Otro tema fue
El Estado y Políticas
Culturales, que tuvo "un
análisis desarmado", ya
que, precisó "todos es-
trán de acuerdo en que
el Estado tiene las me-
jores intenciones, se
dice mucho, pero hay
una diferencia abismal-
ente entre lo que
se dice y lo que se lleva
a la práctica". En esta

conversación se notó la
ausencia de un repre-
sentante de los organiza-
mos públicos, que ofi-
cializó de contraparte.

Lamentó ade-
más que los temas "solo
se quedan en la conver-
sación". En todo caso,
próximamente se publi-
cará un libro con las
conclusiones. "Espera-
mos que este sirva de
algo, a las autoridades, a
las editoriales, a los
medios de comunicación,
para uno sacar rectificaciones que sir-
van para mejorar el sis-
tema".

"Es curioso
porque en la Jornada se
entregó una visión bas-
tante negativa, pero la
rara era que cada expo-
sitor luego de dar su
opinión, después se le
consultaba y decía, 'no,
si yo estoy optimista'",
el libro va a seguir siendo
libro, aunque exis-
tan los competidores e
Internet".

En relación a
la experiencia de parti-
cipar en este Tercer
Encuentro Internacio-
nal de Escritores, dijo
"en lo personal, lo que
uno gana es participar
en jornadas de trabajo
y lo otro es que no se
da en la sala: la convi-
vencia con la misma
gente, los escritores,
estar en el mismo hotel,
tomar desayuno, almoe-
zar, para uno es impor-
tante tener la oportunidad
de encontrarte con
tus pares".

Escritor ovallino representó al norte en 3r encuentro internacional de escritores [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor ovallino representó al norte en 3r encuentro internacional de escritores [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa